Foro sobre Financiación para el Desarrollo en Doha, Qatar

Representantes de la sociedad civil de todo el mundo debaten sobre la crisis

"¿Son los Estados Unidos un 'estado fallido'? Por lo pronto, su mala gestión financiera ha provocado una crisis en todo el mundo." Con esta pregunta, el coordinador de Social Watch, Roberto Bissio, abrió las deliberaciones de unos 300 delegados de la sociedad civil de todo el mundo, reunidos en el Ramada Plaza Hotel de Doha, la capital de Qatar. El Foro de la Sociedad Civil, que tiene lugar en los días previos a la conferencia cubre sobre Financiación para el Desarrollo, está debatiendo la crisis financiera internacional y las amenazas al clima, el desarrollo y la justicia social. El Foro emitirá recomendaciones para la conferencia oficial que comienza el sábado, auspiciada por las Naciones Unidas.

El proyecto de declaración a estudio del Foro ve al mundo "amenazado por una triple crisis de la energía, los alimentos y las finanzas, que no sólo pone en peligro la realización de los objetivos de desarrollo del Milenio, sino también la estabilidad de todas economías".

"Los gobiernos del Norte y el sistema financiero son responsables de la actual crisis financiera, pero los costes y los impactos son pagados por todo el mundo y por los países más pobres en particular. Por otra parte, el cambio climático es una amenaza para la vida y el sustento de cientos de millones de personas, en el Norte y el Sur," sostienen las organizaciones sociales.

El proyecto de declaración, acompañado de un amplio documento que detalla las recomendaciones, analiza los seis puntos de la agenda oficial de la conferencia: recursos nacionales para el desarrollo, inversión privada, comercio internacional, ayuda internacional, nuevos mecanismos financieros y deuda externa.

Barbara Adams, ex funcionaria de Naciones Unidas y actual representante del Global Policy Forum, con sede en Nueva York, presentó a los delegados el estado de las negociaciones. El acuerdo final de los gobiernos debe abordar el trabajo decente, el aumento de la desigualdad y la continuación de los desequilibrios en la economía mundial y la política, señaló. Tal vez la cuestión más importante que queda por reseolver es la naturaleza y la organización de una nueva conferencia internacional sobre finanzas, que se ha dado en llamar "Bretton Woods II", en alusión a la conferencia de 1944 en este lugar de vacaciones, donde se creó al Banco Mundial y al Fondo Monetario Internacional. Muchos delegados de la sociedad civil subrayaron que tal evento debe ser organizado por las Naciones Unidas, para que sea transparente y con participación universal, y no por grupos selectos como el G7 o el G20 o por las instituciones creadas en Bretton Woods y que ahora es imperioso reformar.

El foro de la sociedad civil es el penúltimo paso en las preparaciones para la conferencia cumbre de las Naciones Unidas sobre Financiación para el Desarrollo. Fue inaugurado por Mohammed Abdullah Al Mutib Rumaihi, viceministro de Relaciones Exteriores de Qatar y el doctor Ali Ben Samiekh El Marri, secretario general de la Comisión Nacional de Derechos Humanos de Qatar. También hablaron en la sesión de apertura Daniel Platz de la secretaría de Naciones Unidas y Elisa Peter, del servicio de enlace con las ONGS.

Eva Hanfstaengl, de Alemania, dijo que "nos preocupa profundamente que la mayoría de los países de la Unión Europea, así como Estados Unidos y Canadá no están enviando a sus jefes de gobierno. En lugar de involucrarse en un debate de alto nivel sobre una nueva arquitectura financiera, prefieren reiterar las posiciones presentadas en Washington durante la reunión del G20 del pasado 15 de noviembre. Los 172 países que no son miembros del G20 desean un proceso de reformas más incluyente y democrático, ya que la recesión afecta a todos ".

El Foro de la Sociedad Civil continúa hasta el jueves 27 de noviembre, cuando se emitirá una declaración final para su entrega a los jefes de Estado presentes en la Conferencia.